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the regional economy as an object of forecasting the development of clusters, including scenario-statistical approach 
to forecasting. The proposed prediction model of regional economic cluster type includes objects and subjects of 
forecasting regional development. The structure of management forecasting process highlighted central to regional 
clusters, since it is necessary to take into account their mutual influence on each other and as a result, the cumulative 
impact on the results of regional development. Universality of the model is justified, lies in the possibility of regional 
development in the long-term and medium-term planning and forecasting. The algorithm of the total statistical approach 
to predicting regional clusters.
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Разработана система показателей, которые необходимо учитывать при прогнозировании социально-эконо-
мического развития региональных кластеров. Определены факторы, влияющие на уровень развития региональ-
ных кластеров. Факторы систематизированы по атрибутивным признакам. В связи с большим числом факторов 
выполнена разбивка их на четырнадцать групп: финансовые, производственные, трудовые, инвестиционные, 
природно-ресурсные, уровень жизни населения, социальное обеспечение, образование, демографические, ин-
новационные, инвестиционные, экономические по безопасности и экологические по потенциалу жизнедея-
тельности. Для оценки будущего социально-экономического развития региональных кластеров по прогнозным 
сценариям развития предложен интегральный показатель, представляющий собой аддитивную модель частных 
показателей по выделенным направлениям оценки. Показатели, которые включены в комплексную оценку со-
циально-экономического развития кластера, отражает синергический эффект реализации каждого направления 
сценарного плана. Структура интегрального показателя включает четыре частных критерия6 экономический, 
социальный, инновационный и экологический. 
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A system of indicators that need to be taken into account when predicting the socio-economic development 
of regional clusters. The factors affecting the level of development of regional clusters. Factors systematically 
on attribute characteristics. Due to the large number of factors to stake them into fourteen groups: financial, 
manufacturing, labor, investment, natural resource, the level of living, social security, education, demographics, 
innovation, investment, economic, safety and environmental potential for life. To estimate the future socio-economic 
development of regional clusters according to forecast development scenarios proposed by the integral index, 
which is an additive model specific indicators for assessment of selected areas. The indicators that are included in 
a comprehensive assessment of the socio-economic development of the cluster reflects the synergistic effect of the 
direction of each scenario plan. The structure of the integral index includes four private kriteriya6 economic, social, 
and environmental innovation.
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Рассмотрена методология прогнозирования социально-экономического развития региона для обосно-
вания перспективного стратегического планирования. Выделены два подхода к прогнозированию: иссле-
довательский и целевой. Выявлена связь этих подходов при построении моделей регионального развития. 
Обозначены проблемы в системе регионального прогнозирования, влияющие на качество прогнозирова-
ния. Обоснован выбор инструментов прогнозирования с учётом методологического подхода по двум на-
правлениям. Дана сравнительная характеристика методологических подходов в зависимости от особенно-
стей их применения к концепции прогнозирования, теоретическим основам, горизонту прогнозирования и 
возможностей совмещения с другими прогнозами. Рассчитан интегральный критерий прогнозной оценки 
социально-экономического развития региона как результата прогнозирования с позиции выбора методо-
логического подхода. 
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The methodology of forecasting of socio-economic development of the region to support the long-term strategic 
planning. There are two approaches to forecasting: Research and targeted. The relation of these approaches in the 
construction of models of regional development. The problems in the system of regional forecasting that affect the 
quality of forecasting. The choice of forecasting tools, taking into account the methodological approach in two ways. 
Comparative characteristics of methodological approaches, depending on the characteristics of their application to the 
concept of forecasting, theoretical foundations, forecasting horizon and opportunities to combine with other forecasts. 
Designed integral criterion of forecast evaluation of socio-economic development of the region as a result of prediction 
from a position of choice methodological approach.
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В условиях развития инновационной экономики активизируется роль вузов как важнейшего источника 
интеллектуального потенциала, апробируются новые формы и механизмы их участия в развитии высокотех-
нологичных сегментов экономики, составляющих новый уклад экономического развития развитых стран. В 
статье анализируются современные формы и механизмы взаимодействия вузов и реального сектора экономи-
ки в сфере совместной образовательной, научной и инновационной деятельности на основе перспективных 
технологий сетевого взаимодействия. Рассматриваются актуальные проблемы развития сетевых механизмов 
взаимодействия вузов и бизнес-организаций, определяются перспективные направления развития сетевых тех-
нологий в деятельности вузов. Обосновывается необходимость создания информационно-программной среды 
реализации механизмов сетевого взаимодействия вузов, предприятий и инноваторов в целях повышения эф-
фективности совместной инновационной деятельности.
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The universities become a major source of intellectual capacity in innovative economy, new forms and mechanisms 
for their participation in the progress of high-tech segments of the economy is implement for economic development. 
The article analyzes the contemporary forms and mechanisms of interaction between universities and the real economy 
in education, research and innovation based on advanced networking technologies. Actual problems of development of 
network mechanisms of interaction between universities and business organizations are considered, defined perspective 
directions of development of network technologies in the activities of universities. It is substantiated the necessity 
of creation of information and software environment  for support of the networking of universities, businesses and 
innovators to enhance the effectiveness of collaborative innovation.
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Раскрыта сущность и содержание единого логистического информационного пространства малых пред-
приятий. Научно обосновано формирование информационного пространства различных бизнес-структур через 
инжиниринг и реинжиниринг бизнес процессов. В статье показан механизм формирования оптимальной мо-
дели логистического информационного пространства малого предприятия на основе реструктуризации суще-


